
2019年度東海地区協議会研究会第 1回運営委員会議事録 

 

日 時  2019年 4月 22日（月）14：00～16：50 

場 所  愛知工業大学 本山キャンパス 2階 多目的室 

出 席  加藤・桝岡（愛知工業大学）、大橋（人間環境大学)、菅野（南山大学） 

     田島（愛知学院大学）、山田（愛知淑徳大学）、石田（金城学院大学） 

     山際（皇學館大学）、古川（中部大学）、石川（東海学園大学） 

澤木（名古屋女子大学）、杉山（藤田医科大学） 計 11校 12名 

欠 席  丸（椙山女学園大学） 

 

配布資料  1.2019年度東海地区協議会研究会運営委員名簿 

      2.2019年度東海地区協議会研究会事業計画（案）について 

      3.2019年度東海地区協議会研究会予算（案） 

      4.2019年度第 1回研究会について 

      5.2019年度図書館見学会について 

      6.2019年度第 2回研究会について 

      7.東海地区協議会ウェブサイトについて 

      8.『館灯』58号について 

別添資料  ・2019年度第 1回研究会出欠入力フォーム・事後アンケート 

      ・2017年度図書館見学会出欠入力フォーム・事後アンケート（参考） 

 

議事進行は、2019年度委員長校の愛知工業大学・加藤が担当した。 

  

議 題 

１.2019年度東海地区協議会研究会について 

 (1) 2019年度東海地区協議会研究会運営委員名簿 

   委員長校から、資料1に基づき、2019年度研究会運営委員体制について確認があった。

なお、人事異動により、前回の準備委員会から委員が交代しているため、改めて出席

者による自己紹介があった。 

  

 (2) 2019年度東海地区協議会研究会事業計画（案）について 

   委員長校から、資料 2に基づき説明があり、承認された。 

  

 (3) 2019年度東海地区協議会研究会予算（案）について 

   委員長校から、資料 3に基づき説明があり、承認された。 

  

２.2019年度第 1回研究会について 

  委員長校から、資料 4-1～2に基づき説明があり、協議の結果、実施案のとおり承認され

た。引き続き、別添資料に基づき、講演タイトル（案）及び講演内容の要望事項について

説明があった。 

委員長校から、講演内容の要望事項については、開催日の 2ヶ月前の 5/6までに丸善雄

松堂に報告することになっているので、もし追加事項等があればメールでご連絡頂きたい

との依頼があった。 



  続いて、講演タイトル（案）については、提案頂いた 19タイトルの内、事前に主幹事校

と協議し絞らせて頂いた 3候補を基本に協議を行った結果、講演タイトルを下記のとおり

決定した。 

 

＜第 1回研究会 講演タイトル＞ 

 『法律のプロから聞く大学図書館の著作権：どこまで OK？どこから NG？』 

 

続いて、研究会当日の運営委員の集合時間及び役割分担をについて協議し、次のとおり決

定した。 

 

[集合時間] 

11：00  

[役割分担] 

 受付対応 …… 石川（東海学園大学）、石田（金城学院大学）、杉山（藤田医科大学） 

         古川（中部大学） 

 写真撮影 …… 菅野（南山大学）・桝岡（愛知工業大学） 

 質疑用マイク… 澤木（名古屋女子大学）・山際（皇學館大学） 

 

 ※会場設営 …… 委員長校（愛知工業大学） 

 ※講演記録 …… 丸善雄松堂（株） 

 

委員長校から、会場設営について、スタート時からグループ単位で机・椅子を設置したい

との提案があり、承認された。 

また、グループディスカッションの担当や進行方法等については、参加者決定後にあらた

めてメール審議を行うことになった。 

なお、委員長校から、第 1 回研究会開催案内は、4/25 開催の常任幹事会で 2019 年度事業

計画（案）が承認された後、4/26に理事校（日本福祉大学）から加盟館宛に通知を行ってい

ただく予定であるとの説明があった。 

 

３.2019年度図書館見学会について 

  見学会担当の山田委員（愛知淑徳大学）から、資料 5に基づき説明があり、協議の結果、

次の点を含め、実施案のとおり承認された。 

   

 ・受付時間等を考慮した結果、運営委員の集合時間は 9：15とする。 

・甲子園会館から、中央キャンパスまでは約 2㎞あるため、移動手段は徒歩ではなく、タ

クシーでの移動を検討している。 

  ・途中からの参加希望については、開催案内にはそれに関する記載はせず、問い合せがあ

った場合、個別に対応することが承認された。（希望があった場合、原則として認めるこ

ととする） 

 ・当日の役割分担は次回の運営委員会で割り振りを行う。 

   

４.2019年度第 2回研究会について 

   委員長校及び主幹事校・大橋委員（人間環境大学）から資料 6に基づき、講師の選定



等に関する経緯説明があった。協議の結果、次の点が承認された。 

  

 ・講演については、EBSCO Information Services Japan 株式会社 花田謙一氏へ正式に講

師依頼を行う。なお、全体のタイムスケジュール等を考慮し、他に事例報告者、講演者

は依頼しないものとする。 

  また、講演タイトル及び内容については、あらためて花田氏と調整を行うこととする。 

  ※花田氏から提案のあった講演仮タイトル 

    『学術情報市場を俯瞰する：オープンアクセスの歴史から現状 今後と話題のハゲタ 

カ及びフェイクニュース』 

 

 ・前回の準備委員会で 1日開催が承認されたが、今回の花田氏の講演及び見学会報告等の

全体スケジュールを考慮し、改めて 1日開催とすることを確認した。 

   

 ・当日のタイムスケジュールやグループディスカッションのテーマ・内容、担当等につい

ては、次回の運営委員会で詳細を検討する。 

 

５. 東海地区協議会ウェブサイトについて 

   コンテンツ係担当の澤木委員（名古屋女子大学）より、資料 7に基づき、東海地区協

議会ホームページ関連業務に関する報告があった。 

 

６.『館灯』58号について 

   副幹事校の菅野委員（南山大学）より、資料 8-1～5に基づき、『館灯』58号発行に関

して構成案や掲載論文・記事の募集案等について説明があり、承認された。 

 

７.その他 

  （1）桝岡委員（愛知工業大学）より、第 1回研究会の出欠入力フォーム及び事後アンケ 

ート案について、別添資料に基づき説明があり、承認された。 

なお、見学会の参加申込フォーム等については、別途メール審議で確認していただ 

くこととした。 

  （2）次回の運営委員会は 7月第 2・3週開催を予定とし、改めて日程調整を行うことを 

確認した。 

 

 

以 上 

 


